



## “Grenzüberschreitung in Victorias England: Florence Nightingale”

### Inhalt:

*Wie nur wenige andere Frauen im viktorianischen England sprengte Nightingale den engen privaten Raum, der ihr als Frau der Oberschicht allein zugewiesen wurde. Mit bewunderungswürdig scharfem Verstand, Energie, Selbstdisziplin und Durchsetzungsvermögen revolutionierte sie das Krankenhauswesen in ganz Europa und reformierte das englische Heeres- und Gesundheitswesen. Der Schweizer Begründer des Roten Kreuzes, Jean Henri Dunant, stellte klar, dass er das ohne Nightingales Vorbild nicht getan hätte.*

*Der Aufsatz zeichnet Nightingales Lebensweg nach, sucht die Ursachen seiner Ungewöhnlichkeit, berichtet insbesondere von der ausschlaggebenden Erfahrung in einem Lazarett in der Türkei während des Krimkrieges.*

### Content:

"Crossing Boundaries in Victoria's England: Florence Nightingale"

*Unlike most women of her time, Nightingale broke open the 'private sphere' that was the only space allowed upper-class women by Victorian society. Within the forbidden public sphere she revolutionised hospitals all over Europe and reformed the English military and health systems with admirable mental power, energy, discipline and self-assertion. The Swiss founder of the Red Cross, Jean Henri Dunant, made it clear that he would not have done so without Nightingale's example.*

*The essay follows Nightingale's life, traces the origins of its unusualness, and recounts in particular her pivotal experience in a ward in Turkey during the Crimean War.*